
Орден  для родителей
Губернатор края Виктор Томенко и полпред Президен-

та России в СФО Анатолий Серышев поздравили семью 
Лещёвых из Курьи с государственной наградой.

В преддверии Международного дня защиты детей много-
детной семье был вручен орден «Родительская слава».

Наталья и Анатолий Лещёвы воспитывают четырех дочерей 
и пятерых сыновей, которым от 23 до 4 лет. Семья удостоена 
высокой награды в соответствии с указом Президента РФ.

Татьяна ПЕРВОВА

Поддержат из бюджета
Новую меру господдержки для промышленных пред-

приятий Алтайского края анонсировал губернатор ре-
гиона Виктор Томенко. Во время посещения компании 
«Станкостальконструкция» он сообщил, что производи-
тели могут воспользоваться субсидированием кредитов 
на пополнение оборотных средств.

Мера предполагает компенсацию из краевого бюджета 
до двух третей ставки рефинансирования Центробанка по 
кредитам предприятий, взятым на приобретение сырья, 
топлива и других необходимых активов. Механизм позволит 
привлечь порядка 3 миллиардов рублей для нужд производ-
ственных компаний, которые не могут пользоваться мерами 
поддержки федеральных органов власти.

Никита ИВАНОВ

1
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Новости – 
в каждый дом

1 июня 1941 года была 
организована Алтай-
ская краевая дирекция 
радиотрансляционной 
сети.

Оформление установок и подключение про-
изводились на радиоузлах, о повреждениях 
радиоточек предлагалось сообщать непосред-
ственно туда же.

Редакция радиовещания была создана еще 
в 1937 году, но к концу года на 150 человек 
приходилось всего четыре радиоточки. И вот 
с началом 40-х годов радиовещательная сеть в 
крае начала активно развиваться.

Краевая радиоредакция располагалась на 
улице Пушкина.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .

1 июня – День защиты детей
Дорогие жители края!

Поздравляем вас с Международным днём 
защиты детей!

С первым днем лета связан один из самых добрых, 
радостных и любимых праздников. Он призван напоми-
нать всем взрослым о бережном отношении к детскому 
миру и ответственности за судьбу молодого поколения, 
а значит – и всей страны, родного края. Насколько ре-
бенок будет готов к самостоятельной жизни и уверен 
в своих силах, сможет ли реализовать таланты и добиться 
поставленных целей, – зависит в первую очередь от нас: 
родителей, учителей, наставников.

Защита прав и интересов детей – одна из приоритет-
ных задач государства. Принимаются меры для того, 
чтобы у каждого ребенка была возможность получить 
современное образование, качественное медицинское 
обслуживание, выбрать занятие по душе и освоить вос-
требованную профессию.

Желаем всем детям интересно провести каникулы и 
хорошо отдохнуть! Выпускникам – успешно сдать экзамены 
и поступить в выбранные учебные заведения. Дерзайте!

Крепкого всем здоровья, радости и ярких впечатлений! 
Пусть мечты сбываются!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.
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Средства направят на приобретение пожар-

ных автомобилей, бульдозеров, тракторов, 
культиваторов и различного оборудования. 
Новые машины будут также использованы при 
патрулировании лесных массивов, подготовке 
почвы для лесовосстановительных работ.
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Ветер западный, 8-13 м/с, порывы до 
17-22 м/с. Переменная облачность. 

Кратковременные дожди. 

+2о +7о
ночь

+14о +19о

день

+18о +23о +19о +21о

+14о +19о

день +4о +9о

ночь

Ветер западный, 5-10 м/с, поры-
вы до 16 м/с. Ночью местами 
небольшие дожди, днем преиму-
щественно без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 7-12 м/с, 
порывы до 15-20 м/с. Перемен-
ная облачность. Кратковремен-
ные дожди, местами грозы.

2 июня

3 июня

Путёвка в будущее
  ФОРУМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Уровень счастья

Разноцветные человечки шагают 
по планете – это символ главного 
ребячьего праздника, Дня защиты 
детей. Каждому мир принадле-
жит в равной степени – родился 
ли малыш с золотой ложкой во 
рту, или его семья вписывается 
в классический портрет бедности. 
И в свод критериев благополучия 
региона, думается, нужно вклю-
чать и этот – насколько счаст-
ливы его дети. 

П������ ������������
В Алтайском крае проживает около 

500 тысяч юных граждан. Поддержку от 
органов соцзащиты в виде выплат и по-
собий получают 200 тысяч ребятишек из 

110 тысяч семей. В прошлом году в общей 
сложности им выплачено 15 миллиардов 
рублей. Сумма впечатляющая, и все же ми-
нистр социальной защиты региона Наталья 
Оськина считает, что 1 июня – это повод 
задуматься: 

– Все ли для безопасного и счастливого 
детства наших детей делаем мы, взрослые? 
Дорогие родители, будьте всегда рядом 
с ними, защищайте их, помогайте в труд-
ных ситуациях, поддерживайте во всем! 
Хочется, чтобы дети видели счастливые 
улыбки мам и пап, чувствовали их лю-
бовь, теплоту и участие. Пусть наш край 
прирастает многодетными семьями, пусть 
радость счастливого родительства познают 
все семейные пары, планирующие рожде-
ние ребенка, а государство обеспечит им 
всестороннюю поддержку! 

(Окончание на 4 стр.)

В нашем регионе стартовал 
молодежный образователь-
ный форум «Алтай. Территория 
развития». Место проведения 
традиционно выбирают на бе-
регу одного из главных тури-
стических объектов – озере Ая. 
Три дня работы в очном и он-
лайн-форматах собрали свыше 
500 человек. Участники от 18 до 
35 лет приехали из 57 регионов 
Российской Федерации.

�����̈�����  �����
В торжественном открытии приняли 

участие полномочный представитель пре-
зидента РФ в СФО Анатолий Серышев и гу-
бернатор Алтайского края Виктор Томенко, 
председатель АКЗС Александр Романенко, 
депутат Госдумы Даниил Бессарабов, ру-
ководитель Федерального агентства по 
делам молодёжи Андрей Платонов.

– Уверен, что образовательная часть 
форума направлена на то, чтобы вы, 
молодые, активные, красивые, встали 
в ряды российской государственности. 
Мы очень ждем вас там, где вырабаты-
ваются, принимаются решения, там, где 
формируется будущее. Еще немного, и вы 
будете нести ответственность за судьбу 
нашей страны, – подчеркнул Анатолий 
Серышев.

Губернатор Виктор Томенко отметил, 
что каждый участник форума приехал со 
своими целями и задачами.

– Для того, чтобы стать участником АТР, 
пришлось пройти довольно серьезный 

конкурсный отбор – пять-шесть человек 
на место. Я вас поздравляю с тем, что вы 
здесь. Впереди интереснейшие дни, насы-
щенные событиями, эмоциями, встреча-
ми, новыми знаниями, общением. Пусть 
все получится, и те цели, которые вы сами 
перед собою поставили, обязательно будут 
достигнуты, – сказал губернатор края.

Н��������� ���������
Программа форума очень насыщенная. 

Она включает в себя 12 образовательных 
площадок по трем направлениям: «АТР-со-

циальный: Лидер – Команда – Общество», 
«АТР-управленческий: Туризм – Бизнес 
– Государство» и «АТР-трудовой: Труд – 
Развитие – Кадры».

Большим спросом пользовалось направ-
ление «МедиаДвиж». На него поступило 
1500 заявок. Руководитель площадки 
Елена Хорошавцева, главный выпуска-
ющий редактор тематических программ 
телеканала «Катунь 24», отметила, что 
участникам интересны современные 
тенденции медиа и технологии их про-
движения.

(Окончание на 4 стр.)

Открыты новым событиям и знаниям.
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В Алтайском крае начал-
ся сезон сбора папорот-
ника. Он продлится всего 
две недели, а жаркая вес-
на вынуждает заготови-
телей ускорить работу. 
Добавляет опасений не-
стабильный курс рубля, 
потому что основные 
объемы продукции от-
правляются в Японию и 
расчет за нее приходит 
в иностранной валюте.

Семей� ное дело
Сезонной заготовкой пред-

приятие Александра Кочеткова 
из Солтонского района занима-
ется почти 15 лет. Начинал дело 
отец предпринимателя – тоже 
Александр. Он закупал у населе-
ния ягоды и травы, сушил их и 
отправлял продукцию в Ново-
сибирск. Со временем бизнес 
развивался, доходы позволили 
построить в райцентре базу, от-
крыть магазин и сместить акцен-
ты на заготовку папоротника, 
который оптом скупала Япония.

Создать цех засолки и упаков-
ки позволил краевой грант. На 
полученные средства обустроили 
весовую, закупили оборудование: 
моющие машины, столы для фа-
совки из нержавеющей стали. Не-
сколько лет назад основатель и 
директор предприятия ушел из 
жизни, и руководство взял на себя 
его сын, который продолжил на-
чатое отцом дело.

На прошлой неделе у заготови-
теля началась самая ответственная 
пора – сезон сбора. Этим занима-
ется коллектив предприятия, 
ежедневно выезжая несколькими 
бригадами в лес. Также растение 
закупается у местного населения. 
У Кочеткова около 20 пунктов, где 
принимают папоротник.

После того как побег сорвали, 
есть всего три часа чтобы его за-
солить, иначе растение засохнет. 
Стебли консервируют в 25-про-
центном растворе соли, в таком 
состоянии они могут храниться 
до трех лет.

– Этот год выдался слишком 
жарким, растению не хватает вла-
ги. Поэтому объемы заготовки 
снизились, – рассказывает биз-
несмен. – Планируем собрать и 
закупить порядка 140 тонн сыр-
ца. В процессе что-то бракуется, 
около 45% веса потеряем при за-
солке. В итоге получим порядка 
60–70 тонн готовой продукции.

Азйатскйй�  делйкатес
Сбором предприятие Кочет-

кова занимается не только в лес-
ных угодьях Солтона, но также 

в Горном Алтае, Залесовском, 
Первомайском, Троицком, Це-
линном и Ельцовском районах. 

Александр Кочетков отмечает, 
что самый качественный папо-
ротник произрастает в районе 
Турочака, где добывают преи-
мущественно высший сорт этой 
культуры.

Также заготовитель сотрудни-

чает с другими предпринимателя-
ми, которые принимают папорот-
ник у жителей, самостоятельно 
солят его и уже готовый к отправ-
ке продают Кочеткову. В среднем 
сырец стоит около 25 рублей за 
килограмм, готовую продукцию 
реализуют по 75 рублей.

– В этом году на работу влияет 
курс валют, потому что рубль то 
просядет, то окрепнет, все это ска-
зывается на цене. Также подорожа-
ла транспортировка по морским 
линиям. Но мы договариваемся 
с нашими партнерами, пересма-
триваем ценовую политику, при-
ходим к компромиссу, – отметил 
Кочетков.

Основные клиенты предприя-
тия находятся в азиатских стра-
нах – Японии, Китае, где блюда 
из папоротника считаются дели-
катесом. Там выращивается не 
так много этой культуры – так 
деловые россияне могут создать 
на экспорте этого растения при-
быльный бизнес.

Также соленые стебли при-
обретают рестораны корейской 
кухни из Бийска и Барнаула, но 
это небольшие объемы относи-
тельно тех, что экспортируются 
за границу.

– Сейчас общаемся с Белокури-
хой, некоторые санатории заинте-
ресованы в нашей продукции. Но 
сколько они возьмут? Эти объемы 
все равно будут несопоставимы с 
потребностями наших японских 
клиентов, к тому же иностранцы 

предлагают большую цену, – по-
яснил предприниматель.

Две важней� шйе неделй
Сезон сбора, который длится 

всего две недели, уже подходит 
к концу. Папоротник можно со-
бирать, пока он не распустится, 
после чего стебель становится 
жестким и непригодным к пище. 
А в этом году из-за жары растение 
может распуститься гораздо рань-
ше обычного. Отправки в Японию 
ведутся круглый год, прерываясь 
только на время сборов. Поэто-
му, когда заготовка завершится, 
заработает цех по переработке.

Самым удачным годом для 
предприятия был 2019-й, когда и 
урожай был богатым, и контрак-
ты заключались более весомые. 
Тогда заготовили и отправили 
клиентам около 150 тонн соленого 
папоротника, собрали же почти 
300 тонн.

– Влаги в тот год было много 
и «выхлопа», соответственно, 
тоже. А сейчас и зима выдалась 
малоснежной, и дождей в районе 
не было. Из-за этого проблемы 
испытывают не только загото-
вители, но и местные аграрии. 
Мы тоже занимаемся сельским 
хозяйством, и недостаток влаги 
заставляет вдвойне понервничать.

У хозяйства Кочеткова 1,5 ты-
сячи гектаров земли. На них вы-
ращиваются пшеница, овес, но 
основная культура – гречиха, под 
которую выделено почти тысяча 
гектаров.

– Пшеницу продаем алтай-
ским мукомолам. Гречку также 
покупают местные компании 
и частично японские. В Стране 
восходящего солнца эта культура 
тоже востребована, потому что 
ее, как и папоротник, почти не 
выращивают. А кушать любят, – 
объясняет предприниматель.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО .

  ПАНОРАМА .
Кредиты подешевеют

27 мая Банк России снизил ключевую ставку с 14 до 11% 
и допускает возможность уменьшать ее и дальше в зави-
симости от уровня инфляции и внешнеэкономических 
условий.

На 20 мая 2022 года годовая инфляция в целом по России 
составляла 17,51%. Но за неделю c 14 по 20 мая цены на фоне 
укрепления рубля снизились на 0,02%.

Именно укрепление рубля и боязнь дефляции вынудили 
финансовые власти страны пойти на снижение ключевой 
ставки. Это неминуемо приведет к уменьшению банковских 
ставок по ссудам и вкладам на 2–3 процентных пункта. И не-
которые банки уже объявили об улучшении своих условий 
кредитования.

Вслед за падением ключевой ставки обычно снижает-
ся курс рубля. И мы это тоже увидели. Хотя курс больше 
зависит от внешнеторгового баланса. Но помогли рублю 
просесть решения правительства об индексации пенсий и 
минимальной зарплаты.

На патронном сократят
В пресс-службе Министерства промышленности и энер-

гетики края сообщили «АП», что Барнаульский патронный 
завод (входит в холдинг «Барнаульский станкостроитель-
ный завод») уволит более 300 работников.

Замруководителя холдинга Антон Степанов заявил, что 
все работники будут сокращены в полном соответствии с 
законом. Их уведомят об этом за два месяца и выплатят все 
положенные средства. До введения санкций завод отправлял 
70% продукции за рубеж.

Предприятие также ведет переговоры со всеми крупными 
заводами города и края – с тем чтобы трудоустроить своих 
сотрудников.

Хлебопёкам  
субсидируют

В Алтайском крае стартовал отбор заявок на получение 
субсидий хлебопекам части затрат на производство и ре-
ализацию изделий недлительного хранения.

Как сообщили в Алтайпищепроме, претенденты получат 
2500 рублей на тонну выпущенных хлебобулочных изделий, 
если они не повышали цены на свою продукцию в месяце, 
за который полагаются субсидии, по отношению к средней 
цене, сложившейся в предшествующем месяце.

Работающие в отрасли предприниматели считают субси-
дию недостаточной при сегодняшнем росте затрат, а условия 
ее получения – трудно выполнимыми. 

Промышленникам  
компенсируют

С 15 июня Минэкономразвития края начнет прием за-
явок на предоставление субсидий из регионального бюд-
жета на компенсацию затрат по уплате части банковской 
процентной ставки.

На прошлой неделе губернатор подписал постановление, 
предусматривающее компенсацию 2/3 ключевой ставки ЦБ 
промышленникам, не попадающим под федеральные меры 
поддержки.

Согласно условиям займа, период субсидирования не 
может превышать шести месяцев, а максимальный размер 
субсидии одному получателю ограничен 15 миллионами 
рублей.

Николай ПОСТЫШЕВ

Требуйте чек
«На днях хотел купить 

в магазине туфли, но 
продавец сказала, что на 
кассе слетела программа, 

поэтому чек отбить не может, и по-
просила перевести деньги по номеру 
мобильного телефона. Есть ли тут 
подвох?

Константин Засулин,  
г. Белокуриха».

Отвечает начальник контрольного 
отдела УФНС России по Алтайскому 
краю Ольга Ефремова:

– Чек, будь он хоть бумажным, 
хоть электронным, является га-
рантией защиты прав и интере-
сов потребителя. Помимо возврата 
средств за некачественно оказан-

ную услугу или несоответствующий 
требованиям товар, чек позволяет 
подтвердить факт оплаты услуги 
или товара в спорных ситуациях, а 
также получить налоговые вычеты 
за образовательные, медицинские 
услуги, покупку медикаментов и 
спорт. Поэтому в интересах потре-
бителя требовать чеки. О случаях 
невыдачи чека следует сообщать 
в налоговую службу по телефону 
8 (3852) 29-73-85 для принятия со-
ответствующих мер реагирования. 
Нарушителям грозит штраф от 
2 тыс. до 30 тыс. рублей.

С начала года от жителей региона к 
нам поступило 59 таких обращений.

Подготовил  
Николай ПОСТЫШЕВ

В минувшую пятницу 
бизнесмены опреде-
ляли болевые точки 
делового климата и 
пытались выработать 
конструктивные пред-
ложения, которые они 
собирались озвучить 
на пленарном заседа-
нии VIII Конгресса пред-
принимательских объ-
единений Алтайского 
края.

Как помогают
Выступающий с привет-

ственной речью начальник кра-
евого профильного управления 
Александр Евстигнеев отметил 
в очередной раз, что малый и 
средний бизнес являются дви-
жущей силой экономики реги-
она. На их долю приходится 
более 80% всех хозяйствующих 
субъектов, почти треть налого-
вых поступлений в бюджет и 
четверть инвестиционных вло-
жений. Но самая важное – это 
социальная функция. 30 тысяч 
компаний,  46 тысяч индиви-
дуальных предпринимателей 
и 47 тысяч самозанятых. Они 
дают работу более 318 тысячам 
человек.

Евстигнеев напомнил о ме-
рах государственной поддерж-
ки малого бизнеса, отметив, 
что в той или иной форме ее 
получили около 20 тысяч ал-
тайских предпринимателей.

По данным краевого управ-
ления ФНС, поступления от 
налогов по специальным ре-
жимам в этом году выросло 
по сравнению с прошлым, и 
сокращение денежного потока 
в бюджет от малого и среднего 
бизнеса не прогнозируется.

Вместе с тем заместитель 
руководителя УФНС Сергей 
Сметанников напомнил, что 
налоговики уже давно себя по-
зиционируют не только как 
фискальная, но как сервисная 
служба, нацеленная на то, что-
бы предпринимателям было 
комфортно платить налоги. 
Сметанников приветствовал 
в Алтайском крае «бешеный» 
рост числа самозанятых, от-
метив, что официальная ре-

гистрация позволяет им ле-
гально рекламировать себя и 
пользоваться господдержкой. 
Параллельно с численностью 
растут и налоговые отчисле-
ния от самозанятых. Если в I 
квартале прошлого года они 
заплатили 9 млн рублей, то в 
этом уже более 33 млн.

Однако последние несколь-
ко лет в крае сокращается чис-
ло предприятий. Заместитель 
руководителя УФНС объясняет 
это не столько нежеланием 
самих предпринимателей ра-
ботать, сколько чисткой на-
логовыми органами единого 
реестра юридических лиц. Из 
него убирают недействующие 
компании и так называемые 
прокладки, созданные для 
ухода от налогов.

Количество прекративших 
деятельность ИП сопоставимо 
с теми, кто зарегистрировал 
бизнес в отчетном году. При 
этом налоговики не фикси-
руют перерегистрации ИП в 
самозанятые, считая это хо-
рошей тенденцией.

В свою очередь представи-
тель прокуратуры Алтайско-

го края Людмила Жирякова 
рассказала о снижении ад-
министративного давления 
на малый бизнес. На этот год 
прокуратура согласовала около 
5 тысяч плановых проверок. 
После того как 10 марта Прави-
тельство РФ ввело мораторий 

на ряд проверок бизнеса, 59% 
плановых контрольных ме-
роприятий были запрещены. 
Остались проверки, предот-
вращающие ЧС, причинение 
вреда и тяжкого ущерба здоро-
вью граждан, угрозу обороне 
и безопасности государства.

С 10 марта в прокуратуру 
края поступило около 100 заяв-
лений на согласование внепла-
новых контрольных меропри-
ятий. Одобрено только каждое 

пятое. Штрафы в некоторых 
случаях заменяются предупре-
ждением и их размер ограни-
чивается, вместо нескольких 
дел возбуждается одно.

Жирякова предупредила, 
что проверки могут заканчи-
ваться возбуждением дел об 

административных правонару-
шениях, только если контроль-
ное мероприятие проходило с 
участием предпринимателя. 
В других случаях может только 
выдаваться предписание на 
устранение нарушения.

Со всеми мерами поддерж-
ки можно ознакомиться в си-
стеме «Консультант плюс» и 
на сайте Правительства РФ, 
где есть соответствующий 
навигатор.

Евстигнеев сообщил, что в 
этом году Алтайский край в 
рейтинге регионов по адми-
нистративному давлению на 
бизнес опустился с 6-го на 13-е 
место в стране и на 2-е место в 
СФО. Но он вспомнил, что было 
время, когда мы занимали 62-ю 
строчку в этом соревновании.

Недовольные
После оптимистических 

речей чиновников пошли вы-
ступления деловых людей. Так, 
председатель правления Алтай-
ского союза предпринимателей 
(АСП) Юрий Фриц говорил о том, 
что в прошлом году усилились 
смертность и миграция. Регион 
покидают молодежь и высоко-
квалифицированные специа-
листы, а оставшееся население 
беднеет, что сказывается на его 
покупательной способности 
и доходах бизнеса. Налоги по 
уровням бюджета распределя-
ются неравномерно. Меньше 
всего прибавки поступают в 
местную казну. По мнению 
председателя АСП, нет вдум-
чивой работы по обоснованию 

двухпроцентной ставки налога 
на имущество. «Даже в Москве 
ее максимальный уровень не 
превышает 1,5%», – заметил 
Фриц.

Более забористо говорила 
зампред АСП Татьяна Ларина. 
Она напомнила, что для пред-
принимателей важны низкие 
налоги, дешевые кредиты и 
наличие квалифицированных 
кадров. По всем этим факторам 
тенденции отрицательные.

«Бизнес не знает, куда идти 
и что развивать, бизнес не 
верит, что власть заботится 
о нем, особенно мы это по-
чувствовали, когда начались 
санкции Запада, – горячилась 
бизнесвумен. – В ответ мы по-
лучили четыре пакета мер под-
держки, но они напоминают 
подарок в красивой упаковке, 
развернув которую, ты обна-
руживаешь надувной шарик».

Ларина посетовала, что 
предложения предпринима-
телей о снижении налогов не 
находят поддержки на крае-
вом уровне и посоветовала 
властям подготовить оператив-
ный план развития региона, 
обсудив его с бизнесом.

По мнению гендиректора 
ЗАО «Алтайская ярмарка» Ан-
дрея Олишевского, у прави-
тельства нет критериев замера 
делового климата, поэтому оно 
не может эффективно влиять 
на экономику. Оратор обратил 
внимание на высокую стои-
мость лицензионного ПО, кото-
рое используется для торговой 
деятельности. Это сдерживает 
развитие розничной торговли. 
Олишевский предложил воз-
обновить практику создания 
дорожных карт для масштаби-
рования бизнеса.

В свою очередь предпри-
ниматель Сергей Белоусов 
пожаловался на чиновничью 
волокиту при оформлении раз-
решения на строительство, 
отметив, что формально никто 
сроки не нарушал, при этом 
заветный документ удалось 
получить только через пол-
года. Его горячо поддержал 
Евстигнеев, приведя в при-
мер хорошую работу своих 
подчиненных.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

  «АП»–ИНФО .

Шарик в красивой обёртке?

Заготовить, засолить, заработать На сколько выросли поступления  
от налогов и сборов*  
в Алтайском крае

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

* Рост за январь – апрель 2022 года в сравнении с аналогичным периодом 2021 года.

запланированы в краевом бюдже-
те 2022 года на поддержку  
субъектов МСП

915 млн рублей

И
нф

ог
ра

ф
ик

а 
О

. Т
А

РА
СО

В
О

Й
.

Почти половина алтайских предпринимателей работает в сфере торговли.

Побег необходимо засолить в течение трех часов после срезки.

Р

Александр Кочетков:
«Планируем собрать и закупить по-
рядка 140 тонн папоротника. В про-
цессе что-то бракуется, около 45% 
веса потеряем при засолке. В итоге 
получим порядка 60–70 тонн гото-
вой продукции».

НДС с товаров,  
реалйзуемых в РФ

Налог на прйбыль 
органйзацйй�

Доходы по соцстраху

Платежй по налогам  
для малого бйзнеса  
й самозанятых

НДС с товаров,  
ввозймых в РФ 90 90 %%

22,7 22,7 %%

17,7 17,7 %%

18,1 18,1 %%

12,9 12,9 %%

(коррелирует с инфляцией)

(показывает рост зарплат)
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Извещение
о проведении собрания участников общей долевой собственности
Настоящим уведомляем о проведении собрания участников доле-

вой собственности на земельный участок, расположенный на терри-
тории Хайрюзовского сельского совета Троицкого района Алтай-
ского края, кадастровый номер 2251080103-469, которое состоится 
в помещении здания сельсовета с. Усть-Гавриловка, ул. Школьная, д. 
40/1, в 11.00 10 июля 2022 года.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного лица.
3. О передаче земельного участка в аренду и об условиях аренды.

  ПОСЕ�НА��2022 .

Работа с «Огоньком»

В «Огоньке» весенняя 
страда. Посевная ведет-
ся с чувством, с толком, 
с расстановкой. Никаких 
гонок, всякой культуре 
свое время. И первые – 
подсолнечник и чечеви-
ца. Наработанный опыт 
показывает, что ранний 
сев зерновых редко себя 
оправдывает. 

В хозяйстве 1170 га земли. Око-
ло 500 занимают пшеница и яч-
мень. На остальных высокомаржи-
нальные чечевица, подсолнечник 
и соя. В этом году впервые посеют 
лен. Цена на него стабильная, вот 
и решили попробовать новую для 
себя культуру.

������� ��������
Крестьянское (фермерское) хо-

зяйство «Огонёк» – одно из первых 
в Рубцовском районе. Организовал 
его в 1992 году Владимир Скирдин 
– заводчанин с 30-летним стажем. 
Сейчас у него ровно такой же стаж 
в сельском хозяйстве.

Коллектив КФХ небольшой, но 
сплоченный, знающий свое дело. 
Команда механизаторов – один 
другого круче. Евгений Фарунин 
проходит свою 16-ю посевную в 
«Огоньке», Николай Шлотгауэр  –
7-ю. Сергей Яремчук работает 
недавно, освоил сеялку «Гаспар-
до». Умный агрегат по заданной 
программе высевает столько под-
солнечника, сколько положено. 
Свежий человек в коллективе – 
Сергей Червев, но и на него кол-
леги смотрят с одобрением.

Водители Александр Макаров 
и Виктор Грищенко не только кру-
тят баранку. Они мастера на все 
руки. Надо – и в кабину трактора 

сядут. Руководство дорожит каж-
дым работником.

– Я сам работяга, знаю цену 
заработанному рублю, – говорит 
Владимир Скирдин. – Поэтому за-
работная плата в нашем хозяйстве 
достойная и идет по нарастающей.

Д���������� �����
Владимир Скирдин трудился 

сварщиком на Рубцовском ма-
шиностроительном заводе. Но 
в 1990-х началась неразбериха. 
Промышленные предприятия 
агонизировали, колхозы разва-
ливались. Зато стали появляться 
новые формы хозяйствования, в 
частности, КФХ.

Деревенские корни потянули 
семью из города в село. Раньше 
в Тишинке существовал колхоз 
«Красное знамя». На его обломках 
и появились 22 крестьянских (фер-
мерских) хозяйства. В одно из них 
устроился Скирдин. Но решил, 
что и сам сможет организовать 
не хуже.

Свое КФХ начинающий фер-
мер хотел назвать в честь жены 
– «Анна», но оказалось, что такое 
наименование уже есть. «Огонёк» 
вспыхнул внезапно, как ассоциа-
ция с искрами от сварочного аппа-
рата. Все-таки заводское прошлое 
дало о себе знать. 

Анна Михайловна поддержива-
ла мужа во всех начинаниях. Дер-
жали несколько десятков свиней, 
дойных коров, телят, обеспечивая 
пусть небольшой, но стабильный 
доход, пока КФХ становилось на 
ноги. Кстати, и сегодня Владимир 
Николаевич настаивает на том, 
чтобы его работники обязательно 
имели личное подсобное хозяй-
ство. Это и здоровые, экологиче-
ски чистые продукты, и подушка 
безопасности.

����� �� �����
Фермер рассказывает, какие 

трудности пришлось преодолеть. 
Поначалу в распоряжении КФХ 
было всего 39 га паевой земли. 
Смех, да и только. Биться за пра-
во арендовать дополнительные 
площади пришлось долгих 10 лет. 
Со стороны властей – никаких 
вразумительных объяснений, 
почему это нельзя сделать.

Когда администрацию Рубцов-
ского района возглавил Александр 
Мелихов, вопрос быстро решился. 
Хозяйству предоставили в аренду 
на 49 лет 230 га на территории быв-
шего колхоза. С тех пор «Огонёк» 
разгорается все ярче. Площадь 
прирастает паевыми участками 
и землей, полученной через аук-
ционы в десятилетнюю аренду. 
И в собственности около 220 га.

КФХ ведет деятельность на 
170 га. Ему по силам обрабаты-
вать и 3000, вот только с землей 
напряженка, свободных участков 
практически не осталось. Скир-
дин переживает, когда видит, как 
не по-хозяйски распоряжаются 
угодьями некоторые предприни-
матели. Поля зарастают бурьяном, 
а ведь могли бы родить хлеб.

Ш�� �� �����
В 2008 году Владимира Скир-

дина избрали главой Тишинского 

сельсовета, и он передал бразды 
правления КФХ сыну Николаю.

Тот отучился на технолога ма-
шиностроения и начал трудовой 
путь тоже на РМЗ. Но увидел, как 
увлекся сельским хозяйством 
отец, и пошел по его стопам, пе-
реехав из города в деревню. 

Полевые работы сезонные. Что-
бы сотрудники во время пауз не си-
дели на «минималке», Скирдины 
привлекают их к строительству. 
Зачем платить деньги чужим? Бла-
годаря общим усилиям теперь на 
территории восемь новых складов 
для хранения зерна. Еще один в 
планах. Фермеры знают: лучше 
немного подождать с реализацией, 
чтобы получить хорошую цену.

Зерно в основном сдают «Мель-
нику», подсолнечник – в маслоцех, 
другую продукцию забирают бар-
наульцы. Покупатели приезжают 
сами. Сегодня у фермеров есть 
все, чтобы успешно вести бизнес. 
Свежая техника в основном оте-
чественного производства: семь 
тракторов, два посевных комплек-
са, два комбайна, четыре грузовых 
автомобиля.

Ведется постоянное обновление 
семенного фонда. Здесь не боятся 
экспериментировать с новыми 
сортами. К земле относятся с ува-
жением и заботой. А она на это 
откликается хорошим урожаем.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик – Герасимов Юрий Васильевич, Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Калманка, ул. Островская, д. 14, тел. 8-960-
948-7899.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: 
zemleustroitel@list.ru, тел. 8 (385-99) 21-5-48, аттестат № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:55:000000:154, 
примерно в окрестностях с. Усть-Журавлиха Усть-Пристанского рай-
она Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно в 
рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования насто-
ящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка следует направлять по адресу: 
658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, 
ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со дня опубликования на-
стоящего извещения.

Объявление
о проведении общего собрания участников общей долевой собствен-

ности на земельный участок с кадастровым номером 22:27:030801:993
1. 14 июля 2022 года в 11.00 состоится общее собрание участ-

ников общей долевой собственности по адресу: Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Суслово, ул. Рабочая, д. 44.

2. Повестка собрания:
– об избрании председателя и секретаря собрания;
– выборы уполномоченного лица на совершение юридически зна-

чимых действий в отношении принадлежащих участникам доле-
вой собственности земельных долей;

– о заключении договора аренды земельного участка, его сро-
ках, размере арендной платы, а также о порядке и сроках растор-
жения договора.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:27:030801:993, 
местоположение установлено относительно ориентира, располо-
женного за пределами участка. Ориентир – здание администрации
с. Суслово. Участок находится примерно в 700 м от ориентира по на-
правлению на восток от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Ал-
тайский край, Мамонтовский район, МО Сусловский с/с, с. Сусло-
во, ул. Советская, д. 64.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, и документ, подтверждающий право на земельную долю.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку собра-
ния, можно по адресу: Алтайский край, Мамонтовский район,
с. Суслово, ул. Рабочая, д. 44.

Уведомление
Кредитный потребительский кооператив «Кристалл», находя-

щийся по адресу: г. Барнаул, ул. Антона Петрова, д. 219а, оф. 226, 
уведомляет о проведении очередного общего собрания пайщиков, 
которое состоится 30 июня 2022 года в 14.00 по адресу: г. Барнаул, 
ул. Антона Петрова, д. 219а, оф. 226.

Повестка дня:
1. О выборе председательствующего и секретаря собрания, чле-

нов счетной комиссии.
2. Рассмотрение и утверждение отчетов о деятельности правле-

ния, контрольно-ревизионного органа (ревизора) и единоличного 
исполнительного органа (директора) за 2021 г.

3. Утверждение фактического выполнения сметы доходов и рас-
ходов за 2021 г.

4. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности 
кредитного кооператива за 2021 г.

5. Принятие решения об убытках кредитного кооператива.
6. Утверждение сметы доходов и расходов на содержание на 2022 год.
7. Рассмотрение и утверждение положений КПК «Кристалл».
8. Внесение изменений в устав КПК «Кристалл».
9. Разное.
С документами, подлежащими рассмотрению на общем собрании 

пайщиков, можно ознакомиться в офисе КПК «Кристалл»: 656054, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Антона Петрова, д. 219а, оф. 226.

На сессии в апреле де-
путаты Алтайского 
Заксобрания поддер-
жали закон о наделении 
Славгорода статусом 
муниципального округа. 
Депутат Алтайского 
краевого Законода-
тельного Собрания по 
одномандатному изби-
рательному округу № 1 
от Славгорода, Ярового 
и Бурлинского района, 
член фракции «Единая 
Россия» Ксения Белоусова 
рассказала о принятых 
изменениях и своей ра-
боте на округе.

– Ксения Александровна, 
на сессии краевого парла-
мента в апреле во втором 
чтении был принят закон 
«О наделении муниципаль-
ного образования город 
Славгород Алтайского 
края статусом муници-
пального округа». С чем 
было связано это изме-
нение?
– До 2019 года во многих 

регионах России сложилась 
практика частого преобразова-
ния муниципальных районов 
в городские округа. В основном 
это было связано с упрощени-
ем системы самоуправления. 
Но такая практика зачастую 
не учитывала особенностей 

малонаселенных террито-
рий. Например, территории 
Магаданской и Сахалинской 
областей оказались полностью 
разделенными на городские 
округа, хотя значительная 
часть этих городских окру-
гов по-прежнему состоит из 
небольших, в основном сель-
ских населенных пунктов, 
окруженных тайгой.

В мае 2019 года в Федераль-
ный закон об организации 
местного самоуправления 
был введен новый вид муни-
ципального образования – му-
ниципальный округ и уточне-
но понятие городского округа. 
Согласно этим изменениям, 
городские округа, не соответ-
ствующие новым критериям 
до 1 января 2025 года должны 
быть наделены статусом му-
ниципального округа.

Городской округ Славгород 
не соответствовал двум крите-
риям, установленным новым 
законом. Во-первых, это плот-
ность населения городского 

округа: она превышала сред-
нюю плотность страны лишь 
в 2,13 раза вместо положенных 
пяти и более раз. А во-вторых, 
это количество городского на-
селения и размеры территорий 
сельских населенных пунктов 
и территорий, предназначен-
ных для развития социальной, 
транспортной и иной инфра-
структуры. Они более чем в 
два раза превышали площадь 
территории города Славгорода.

– Изменения как-то от-
разятся на жизни слав-
городцев?

– Наделение городского 
округа Славгород статусом 
муниципального округа не по-
влечет за собой изменений или 
прекращения мер социальной 
поддержки, установленных 
действующим законодатель-
ством для отдельных катего-
рий граждан, в том числе ра-
ботающих и проживающих в 
сельской местности.

Круг вопросов местного зна-
чения муниципального округа 
соотнесен с аналогичным пе-
речнем для городского окру-
га, и существующая сегодня 
модель управления в городе 
фактически уже функциониро-
вала по схеме муниципального 
округа. Более того, смена стату-
са должна привести к измене-
нию нормативов отчисления 
по отдельным видам налогов, 
и, как следствие, увеличению 
муниципального бюджета.

Поэтому можно сказать, 
что преобразование в муни-
ципальный округ не повлечет 
никаких негативных измене-
ний для жителей территории.

– До выборов в Алтайское 
краевое Законодательное 
Собрание вы четыре года 
проработали депутатом 
Барнаульской городской 

Думы. Расскажите о раз-
нице в работе муниципаль-
ного и краевого депутата.

– Ключевое отличие – это 
масштаб вопросов, которые 
решают муниципальные и 
краевые депутаты. Муници-
пальные вопросы носят более 
локальный характер, и эффект 
от принимаемых депутатами 
решений за счет меньшего 
территориального масштаба 
ощущается быстрее. При этом 
вопросы, как правило, носят 
близкий и порой даже взаимо-

связанный характер. Вопро-
сы, которые мы обсуждаем 
в АКЗС, более глобальные, и 
при их решении необходимо 
учитывать больше вводных 
данных, влияние на различ-
ные территории нашего края.

– Вы живете и работаете 
в Барнауле, но не теряе-
те связь с округом, как 

выстроена ваша работа 
с жителями, местной ад-
министрацией?

– Работа в границах города, 
где ты еще живешь и работа-
ешь, безусловно, более удобна. 
Но я уверена, что, когда искрен-
не хочешь работать с людьми 
и помогать им, расстояние – 
это не преграда. Я провожу 
приемы по видеосвязи, обра-
титься ко мне также можно 
через электронную почту, она 
указана на сайте Алтайского 
краевого Заксобрания, это 

открытая информация. Часть 
вопросов аккумулируется 
партией на местном уровне 
и уже потом передается мне. 
По оперативным вопросам 
местных властей – регулярно 
созваниваемся, держим друг 
друга в курсе, как это было, 
например, в отопительный 
сезон. В апреле выезжала на 
округ, чтобы принять участие 
в рассмотрении отчета главы 
города Славгорода о проделан-
ной работе, и провела два лич-
ных приема граждан.

– Что волнует жителей 
вашего округа, какие об-
ращения поступили на 
личных приемах?

– Круг вопросов, как всег-
да, достаточно широкий: на-
чиная от начисления пенсии, 
вопросов ЖКХ, заканчивая 
программой формирования 
комфортной городской среды и 
несанкционированных парко-
вок. Решаем вопросы и помога-
ем как можем. Например, нам 
удалось согласовать установку 
пешеходного перехода в Слав-
городе для удобства движения 
детей в школу. Решили вопрос 
с предоставлением жилого 
помещения инвалиду, кото-
рый живет в Яровом. В марте 
оперативно помогли детям из 
лыжной секции Славгорода 
принять участие в краевых 
соревнованиях «Тягунский 
марафон».

Беседовал Иван ВАСИЛЬЕВ.

«Смена статуса для Славгорода –
это увеличение муниципального бюджета»

СПРАВКА
Крестьянское (фермерское) хозяйство «Огонёк» зареги-
стрировано 16 октября 1992 года. Занимается выращива-
нием зерновых и зернобобовых культур. По данным ФНС, 
в прошлом отчетном периоде чистая прибыль компании 
составила 24 млн рублей.

М
Деревянный дом (4 комнаты), большой 
сад, участок 45 соток, рядом лес, река 
на благоустроенную квартиру в Алей-
ске, Рубцовске. Тел. 8 (385-75) 21-0-17.

П
Квартиры

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-
стань (71,2 кв. м) или меняю на 1-комнат-
ную квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-
976-3842.
Кухню-прихожую (12 кв. м, ремонт, ме-
бель, с/у, близко к центру, 900 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-216-1166.
Студию в г. Новоалтайске (ЖК «Облака», 
цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Дома
В с. Паутово Петропавловского района 
(98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пластико-
вые окна, гараж, баня, постройки, плодо-
носящий сад). Тел. 8-962-807-6661.
В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пласти-
ковые окна, баня, огород 3 сотки, цена до-
говорная). Тел. 8-963-531-9501.
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района, ул. Садовая, д. 14 (62 кв. м, жилой, 
цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-960-953-8562.

Сады, участки
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом, хозпостройки, посадки, при-
ватизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Животных
Дойную козу, комолая. Тел. 8-960-949-
7215.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.

Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Оборудование
Токарный станок 1К62. 16К20, ДИП-
300, РНЦ 2,8-3Н, фрезерный, гильоти-
на. Тел. 8-903-911-7751.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.
Инвалидную коляску, прогулочную, 
памперсы № 3 (1 упаковка). Тел. 8-913-
257-6871.

Р
Отдам в добрые руки кота (возраст
7 месяцев, метис породы корниш-рекс, 
ко всему приучен, кастрирован). Тел. 
8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки молодого кота-мы-
шелова, окрас дымчатый, возраст 8 ме-
сяцев, очень красивый и пушистый, к 
туалету приучен. Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окраса, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки сторожевую овчар-
ку по кличке Мухтар (г. Барнаул, взрос-
лый). Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки щенка (девочка, 
метис лайки, возраст 4 месяца, помогу 
со стерилизацией). Тел. 8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки домашних ко-
тят (возраст 1,5 месяца, окрас рыжий, 
трехцветный, пепельный. Тел.: 44-83-09,
8-962-813-9730.
В связи с переездом отдам молодых со-
бак для охраны или для души (возраст
1 год, мальчик и девочка, стерилизованы, 
возможна доставка). Тел. 8-913-246-7212.
Отдам колесо от «Кировца» для воды 
(большое, удобное). Тел. 8-906-977-9812.
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Первый шаг в профессию

В Новосибирске завершился IV Всероссийский 
научно-технический конкурс «Первый шаг».

Его участниками стали студенты вузов из раз-
ных регионов нашей страны. На протяжении 
трех дней они доказывали, что их разработки в 
области кинопроизводства, телерадиовещания 
и телекоммуникаций имеют право на жизнь. 
Главный приз конкурса составил почти 2 мил-
лиона рублей.

Если ветка упала
на землю…

В Кемеровской области запретили заготовку 
свежих березовых веников для бани.

Это сделано в рамках Лесного кодекса Рос-
сийской Федерации, регламентирующего сбор 
недревесных лесных ресурсов. Согласно статьям 
Лесного кодекса, сбор веников допускается в том 
случае, если ветки сами упали на землю.

В Департаменте по охране объектов животного 
мира в Кузбассе отметили, что «нарушение по-
рядка использования лесов в целях получения 
древесных лесных ресурсов влечет за собой адми-
нистративную, а в некоторых случаях и уголовную 
ответственность».

Невесёлая статистика
За три первых месяца нынешнего года оми-

чей родилось в два раза меньше, чем умерло.
Естественная убыль населения в регионе за это 

время превысила 4 тысячи человек. Кроме того, за 
это время Омскую область покинуло более 6 тысяч 
человек, а переехали в нее на жительство около
4 тысяч. Не особенно весело выглядит региональная 
статистика и в плане браков и разводов. За три месяца 
2022 года в регионе зарегистрировано 2096 браков 
и 1929 разводов. То есть новых семей было создано 
примерно столько же, сколько распалось старых.

Красноярск –
город-миллионник

Ставший по оценке местных властей горо-
дом-милионником еще в 2012 году, Красноярск  
подтвердил свой статус во время Всероссийской 
переписи населения, проходившей в нашей 
стране в октябре-ноябре 2021 года.

По итогам предыдущей переписи в 2011 году 
Красноярску не хватило до статуса миллионника 
буквально нескольких десятков тысяч человек. Мил-
лионный житель в столице края родился лишь год 
спустя. Тогда Красноярск и получил статус миллион-
ника, но, чтобы подтвердить это звание, пришлось 
ждать еще 10 лет. Компанию сибирскому городу в 
получении нового статуса составили Краснодар, 
Пермь и Воронеж.

Отважный алтаец
Ефрейтор Билимжан Чокубаев из Кош-Агачско-

го района Республики Алтай указом Президента 
России Владимира Путина за мужество, отвагу 
и самоотверженность, проявленные при испол-
нении воинского долга в ходе спецоперации 
на Украине, награжден медалью «За отвагу».

Сообщается, что, получив два пулевых ранения, 
он сумел выполнить поставленную командовани-
ем задачу.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

Николай Шлотгауэр проходит седьмую посевную кампанию в «Огоньке». Николай и Владимир Скирдины.
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Увы, не устранишь абсолют-
но все риски для ребенка. Не 
спрашивая разрешения, они 
вмешиваются в детские судь-
бы событиями геополитики – 
и семьи с детьми уезжают с об-
житых мест туда, где безопасно. 
Санкционным необоснован-
ным ростом цен импортные 
жизненно необходимые ма-
леньким пациентам лекарства, 
не входящие в программу госга-
рантий бесплатного оказания 
медицинской помощи, стано-
вятся недоступными людям. 

На помощь приходят благо-
творители. Со дня основания 
губернаторского марафона 
«Поддержим ребёнка», с 2009 
года, на его счет поступило 
почти 154 миллиона рублей. 
И свыше миллиона – с начала 
2022-го. 1300 детей получили 
помощь в прошлом году, в этом 
число нуждающихся, видимо, 
не уменьшится. 

По словам председателя 
краевого отделения Россий-
ского детского фонда Оксаны 
Овчинниковой, это спаситель-
ные поступления. Финансовая 
подушка безопасности, создан-
ная меценатами, благодаря 
которой попечители успели 
закупить по «старым» ценам 
препараты, приборы, расход-
ные материалы, в результате 
резкого ценового удара удалось 
избежать. 

Н������ 
��� ���������� 

В особом режиме фонд ра-
ботает с беженцами. Каждая 
семья, прибывающая в наш 
регион, получает все необ-
ходимое на первое время, от 
продуктов до предметов быта. 
А наши врачи обследуют и 
лечат деток, приехавших из 
Луганска, Мариуполя. 

– Огромное спасибо тем, 
кто и в сложные времена по-
могает детям и их семьям. Без 
этого «марафонского» счета мы 
работали бы с колес, что нега-
тивно сказалось бы на наших 
подопечных, тяжелобольных 
детях. Сейчас все идет штатно, 
по доброй воле благотворите-
лей, и мы готовы к любым 
ситуациям. Ведь когда что-то 
вдруг идет не по плану, нужна 
помощь экстренная. Возни-
кающие вопросы решаются 
оперативно – так выстроена 
работа попечительского совета 
марафона «Поддержим ребён-
ка» под председательством Яко-
ва Шойхета. Главное в нашем 
деле – не цифры, а надежда и 
хороший настрой, с которыми 
уходят от нас дети и их родите-
ли. Это и есть самые высокие 
показатели работы, – говорит 
Оксана Овчинникова. 

Тамара ПОПОВА

(Начало на 1 стр.)

– Тема АТР в этом году 
посвящена туризму и госте-
приимству. Поэтому результа-
том работы площадки станет 
контент-план. Он рассчитан 
на шесть месяцев освещения 
молодежного туризма в ре-
гионе для «ВК», «Телеграма» 
и официальных сайтов орга-
нов исполнительной власти, – 
добавила Елена.

Новыми направления-
ми стали «Со-здавай!» (для 
участников студенческих от-
рядов сферы гостеприимства) 
и «АРТ-продвижение. EVENT». 
На ней представители сферы 
событийного туризма будут 
развивать навыки продюси-
рования, организации и реа-
лизации творческих проектов.

В��̈ �������
Даниил Егоров из Барнаула 

за годы студенчества посетил 
немало форумов. Но давно 
мечтал попасть на АТР. Он 
инициировал проект «Эко-
логия за нами!», организовав 
сбор вторсырья в 50 школах 
и детсадах. Так, с осени про-
шлого года удалось собрать 
более тонны батареек и 40 кг 
пластиковых крышек.

– Большой плюс меропри-
ятия в том, что здесь много 
встреч, организованных на 
улицах. Красивые виды, по-
года – все это создает хорошую 
атмосферу, – рассказывает 
Даниил. – От форума хочу 
получить хорошие эмоции 
и полезные знакомства, чтобы 
обменяться опытом.

А Ксения Зубенко давно 
слышала об АТР, но захотела 
поучаствовать только в этом 
году. Они с командой разрабо-
тали специальный проект – 
гайд бюджетного отдыха для 
студентов.

– Хочется получить знания 
в этой сфере, найти партнеров 
и изучить детали написания 
подобных проектов, – говорит 

Ксения. – В нашей работе мы 
развеиваем стереотипы, что от-
дых – это дорого. Представляем 
студентам список, где можно 
остановиться, вкусно и недо-
рого поесть. Делимся уникаль-
ными местами, про которые 
знают только местные жители.

Обе работы участники пода-
ли на всероссийский конкурс 
молодежных проектов Феде-
рального агентства по делам 
молодёжи. На поддержку сво-
его проекта участники смогут 
получить до 1,5 млн рублей. 
Имена счастливчиков назовут 
в последний день форума.

Р������� ���������
На АТР Анатолий Серышев 

провел заседание эксперт-
но-консультативного совета 
по молодежной политике при 
полномочном представителе 
Президента Российской Феде-
рации в Сибирском федераль-
ном округе.

В нем приняли участие за-
меститель руководителя Феде-
рального агентства по делам 
молодёжи Андрей Платонов, 
руководители профильных 
органов власти регионов Сиби-
ри, молодежных организаций, 
образовательных учреждений.

В рамках заседания об-
суждались вопросы проти-
водействия асоциальным 
проявлениям в молодежной 
среде и организации воспи-
тательной работы с детьми и 
молодежью.

– Общая задача органов вла-
сти всех уровней – научить 
молодых людей распозна-
вать угрозы, противостоять 
чужому влиянию, относиться 
осознанно к собственному вы-
бору. Воспитывать молодежь 
следует на основе принятых 
в российском обществе духов-
но-нравственных ценностей, 
формировать чувство патрио-
тизма и гражданственности, – 
сказал Анатолий Серышев.

По его оценке, реализуемые 
мероприятия нацелены на 

максимальный охват актив-
ных и заинтересованных 
молодых людей. В том числе 
для достижения этих целей 
создана платформа «Россия – 
страна возможностей» с ее 
многообразными проектами.

А Виктор Томенко отметил, 
что сегодня в числе наиболее 
актуальных задач – противо-
действие распространению 
деструктивных проявлений 
в молодежной среде.

– Это задачи острые, тре-
бу ющ ие вн и мате л ьног о 
отношения, глубокого ана-
лиза, грамотного подхода. 
Правительство Алтайского 
края уделяет особое внима-
ние поддержке молодежных 
проектов. В регионе создаются 
условия для самореализации 
молодых людей, раскрытия их 
потенциала, постоянно ведет-
ся работа по выстраиванию 
эффективного взаимодействия 

органов власти и обществен-
ных организаций, молодеж-
ных сообществ, – отметил 
Виктор Томенко.

Губернатор Алтайского края 
добавил, что совместная рабо-
та – лучший рецепт решения 
такого рода проблем. Одной из 
эффективных площадок для 
обсуждения и стал данный 
форум.

Наталья АНДРОНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Путёвка в будущееПомазкин готовится к сезону
В Барнауле пляжный сезон начнется 10 июня.
Официально разрешено купаться в двух местах – на 

пляжах «Городской» (Правобережный тракт, 10) и «Водный 
мир» (Правобережный тракт, 39).

Перед началом сезона там расчистили дно, а также за-
сыпали территорию чистым песком.

На острове Помазкин идет очистка территории, уста-
новка мусорных контейнеров, акарицидная обработка. 
В дальнейшем будет организован спасательный пост, уста-
новят питьевые фонтанчики.

К открытию купального сезона сотрудники Роспотреб-
надзора проведут исследование воды и песка с территории 
пляжа.

«Детки и предки»
Стартовал театральный семейный проект «Детки и 

предки. Сибирь». В его рамках пройдет детская образо-
вательная программа в Новосибирске. А также поста-
новка спектаклей в трех городах Сибири. Один из них 
создадут в Молодёжном театре Алтая.

Проект осуществляется с 2018 года по инициативе цен-
тра «Культурный город» при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив. Ранее программа предус-
матривала работу только в Новосибирске, а с этого года 
проект расширил свои границы.

В сезоне 2022–2023 годов режиссерам предложат для 
постановки произведения современных российских дет-
ских писателей. Спектакли поставят в Новокузнецком 
драматическом театре, Томском областном театре юного 
зрителя и Молодёжном театре Алтая.

Создатель проекта «Детки и предки» Артём Свиряков 
выразил надежду, что спектакли, созданные в рамках 
программы, получат долгую жизнь в репертуаре театров 
Томска, Новокузнецка и Барнаула.

Татьяна ПЕРВОВА

Докатились...
Чуть более половины жителей краевой столицы вы-

ступили за необходимость законодательно ограничи-
вать самокатчиков.

Согласно результатам опроса SuperJob, большинство 
респондентов считает электросамокаты опасными. Особо 
радикальные горожане даже выступают за введение пол-
ного запрета на приобретение и эксплуатацию данного 
вида транспорта.

В поддержку самокатчиков выступили только 25% из 
1,6 тыс. опрошенных барнаульцев. Они подчеркнули, что 
необходимо, наоборот, создавать комфортную среду для 
этого экологически чистого способа передвижения. К тому 
же, по их мнению, любые законодательные ограничения – 
лишний источник коррупции.

По России противников самокатов еще больше, чем в 
столице Алтайского края: за введение ограничений высту-
пают 55% жителей страны, а против только 23%. Интересно, 
что противниками самокатчиков выступают и мужчины, 
и женщины самых разных возрастов.

Обратно – платно
Российский интернет-магазин Wildberries теперь взы-

щет с каждого человека 100 рублей, если он откажется 
от заказанной продукции.

Как пояснил представитель компании Wildberries РБК, 
политика компании не менялась с 2020 года. Весь этот 
период платформа использовала разные модели взаимо-
действия с клиентами, в том числе применялся так на-
зываемый тариф обратной логистики для пользователей 
с высокой долей возвратов.

Пользователи в Сети сообщают, что площадка списыва-
ет с карты клиента 100 рублей за любой случай возврата 
товара, даже если он бракованный. В своих действиях 
Wildberries ссылается на статью 26.1 закона «О защите прав 
потребителей». Согласно этой статье, продавец должен 
возвратить клиенту сумму, уплаченную по договору, за 
исключением расходов продавца на доставку от потре-
бителя возвращенного товара.

Никита ИВАНОВ

Какой же он зелёный?
Бийчане обеспокоены бесследной пропажей пятиде-

сяти молодых сосен. Деревья были высажены прошлой 
осенью рядом с ТРЦ «Ривьера» вдоль улицы Советской.

Зелёный клин не раз пытались озеленить не только 
на словах. Для этого высаживали различные деревья 
и кустарники. Но всегда была проблема с уходом за ними. 
Красотой хотят наслаждаться все, но ухаживать некому.

К сожалению, сосны перед ТРЦ «Ривьера» также не из-
бежали печальной судьбы. Если их и поливали, то раз в 
год. Хвоя, которая должна быть круглый год зеленой, стала 
желтой, а потом деревца и вовсе испарились. Вот только 
куда именно, никто не знает. Теперь это место украша-
ют пустые лунки и сорняки. К слову, по информации от 
Бийского телевидения, представители торгового центра 
тоже не владеют информацией о местонахождении сосен.

Жители Бийска негодуют. Вероятно, Зелёному клину 
не суждено оправдать свое название.

Тепло и еще теплее!
Летом российские метеорологи перейдут на новые 

климатические нормы в оценке погоды. Они должны 
будут изменить критерии аномальности и будут охва-
тывать период с 1991 по 2020 год.

Теперь «аномально теплой погоды» станет в разы меньше, 
так как некоторые температуры будут считаться нормаль-
ными для того или иного периода. Это обусловлено тем, что 
если климат и меняется, то только в одну сторону – теплеет.

По словам научного руководителя Гидрометцентра Ро-
мана Вильфанда, в настоящее время специалисты Росгид-
ромета так же активно изучают проблему динамики сред-
несуточных характеристик, но уже за 100 лет. Метеоролог 
заверил, что все будет посчитано.

Дмитрий СЕРДОВ

Чёрные бакланы 
съели всю рыбу
На одном из алтайских прудов 
жители выращивают карпа 
и щуку, совместно скидыва-
ясь на мальков. За два года на 
эти цели уже было потрачено 
100 тысяч рублей. Однако в 
результате рыбачат не они, 
а черные бакланы.

Просто так уступать рыбаки не соби-
раются – ежедневно здесь кто-нибудь 
дежурит, пытаясь шумом и криками 
отпугнуть пернатых воров. Расставили 
по берегам чучела. Однако птиц не 
собьешь с толку – если они решили 
полакомиться, то от своих намерений 
не отступают.

Один баклан за день съедает при-
мерно полкило рыбы, а если умножить 
на всю стаю, то получается полтонны 
в день. А ведь всю эту рыбу местные 
жители выращивали для себя!

Рыбаки попросили помощи в регио-
нальном Минприроды. В ведомство с 
такой проблемой обращаются уже не 
в первый раз – жалобы на бакланов 
поступают из разных районов края.

В 2020 году, по подсчетам ученых, 
в регионе было 4400 особей, только в 
Мамонтовском районе – 420 птиц. Но 
за два года их количество выросло.

Если ученые разрешат, то на бакла-
нов можно будет охотиться. Кстати, 
сегодня таким способом регулируют 
численность ворон и грачей.

Орнитолог Алексей Эбель предло-
жил поставить шумовые отпугиватели, 
как в аэропорту. Однако они действуют 
на птиц недолго – пернатые привыкают 
к ним и перестают бояться.

Татьяна ПЕРВОВА

Завлекала, обещала, 
обирала

Жительница Хабаровского края предстанет перед 
судом за серию интернет-мошенничеств.

Дама организовала в социальной сети магазин по 
продаже женской одежды и за вполне реальные деньги 
торговала несуществующими товарами. В числе об-
манутых покупателей жители не только Алтайского 
края, но и еще 14 регионов страны.

Потенциальных покупателей женщина просила 
внести предоплату, обещая отправить их покупки 
по почте или транспортной компанией. Кроме того, 
в ходе переписки она предлагала приобрести еще и 
дополнительные товары, всячески заинтересовы-
вая тем, что у нее проходит акция и предусмотрены 
большие скидки. Для оплаты называла номер своей 
банковской карты, а также обозначала конкретные 
сроки доставки.

Как установлено в ходе следствия, были обмануты 
23 женщины. Им был причинен материальный ущерб 
на сумму свыше 280 тысяч рублей.

В итоге предприимчивую хабаровчанку задержали 
оперативники с Алтая в ходе служебной командировки.

Мучной несун
Барнаулец украл в организации, где работал, 

7 тонн муки. Теперь задержан.
В отдел полиции Индустриального района Барнаула 

поступило заявление от управляющего предприятием 
по производству продуктов мукомольной и крупяной 

промышленности. Мужчина сообщил, что с террито-
рии организации исчезло 142 мешка с мукой весом 
50 килограммов каждый. Сумма причиненного ущерба 
составила 268 тысяч рублей.

Сотрудники уголовного розыска вскоре выяснили, 
что к краже причастен 25-летний парень, трудившийся 
здесь же кладовщиком. В один из дней молодой человек 
заехал на территорию организации на грузовом авто-
мобиле, загрузил 60 мешков и уехал. Охране заявил, 
что указание срочно произвести отгрузку муки он 
получил от руководства предприятия. На следующий 
день подобным же образом хитрец вывез из компании 
еще 82 мешка. Впоследствии полицейские установили 
место сбыта украденной муки и изъяли ее.

Уголовное дело возбуждено по признакам кражи 
в крупном размере.

Позарился 
на бабушкины вещи

За кражу норковой шубы и телевизора из дома 
барнаульской пенсионерки задержан рубцовчанин.

Заявление от 69-летней пенсионерки о том, что 
неизвестные проникли в ее дом через окно и унесли 
все ценное, полицейские получили в конце мая. 
Сумма причиненного ущерба составила 91 тысячу 
рублей.

Сотрудники уголовного розыска раскрыли кра-
жу по горячим следам. Злоумышленником оказался 
48-летний мужчина, приехавший в краевой центр из 
Рубцовска. Из дома, где он жил, изъяли пропавшую 
шубу. А телевизор – уже из ломбарда.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Гости молодежного форума. Зарядись энергией!

Прекрасные виды озера Ая вдохновляют.

Работа на одной из площадок.
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